

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 9 de agosto de 1916

Núm. 369

EL RECHAZO DE IRIAS

La colonia liberal nicaragüense residente en el país publica una protesta contra los hombres que gobiernan el suyo por el hecho de haberle sido negada la entrada al doctor don Julián Irias, candidato a la presidencia de la República para el próximo periodo.

Ignoramos la impresión que habrá causado en las demás repúblicas centroamericanas caso tan insólito; pero no es aventurado asegurar que la opinión es contraria a los gobernantes nicaragüenses, especialmente en el Salvador y Honduras.

Adolfo Díaz y sus secretarios de Estado habían proclamado "urbi et orbi" que los partidos políticos tenían completa libertad de reunión y propaganda, que las elecciones presidenciales verificaríanse al amparo de la Constitución.

Los que conocemos la situación del Gobierno de la vecina del Norte no dimos crédito a tan bellas promesas, pues si la libertad de reunión y propaganda hubiera sido una realidad, comenzarían Adolfo Díaz y compañeros por no lanzar la candidatura oficial—la del doctor Cuadra Pasos—, convencidos de que sufrirían derrota vergonzosa en las urnas, aun por el más pequeño de los partidos políticos militantes, que es el que proclama la del general Emiliano Chamorro.

No creímos nunca, repetimos, que las elecciones presidenciales de Nicaragua se resolvieran dentro de la libertad proclamada por los hombres que la gobiernan; mas tampoco esperábamos la comisión de acto tan violento como encierra la prohibición al doctor don Julián Irias de desembarcar en su patria.

Medida tan extrema, tan violenta, pone de manifiesto la impopularidad de un Gobierno que al faltarle el apoyo de sus conciudadanos, para mantenerse en el Poder vióse precisado al acto vergonzoso de solicitar la protección de una nación extraña, a cambio de concesiones que implican la venta de la patria.

Por eso creemos que el acto cometido con el candidato del partido liberal ha tenido gran resonancia en las repúblicas de Honduras y El Salvador, lastimadas en sus derechos de legítima soberanía con la cesión a los Estados Unidos de terrenos para el establecimiento de una estación naval en el Golfo de Fonseca, y dará lugar a ruidosas manifestaciones de protesta.

La ausencia de su jefe y candidato no causará desaliento en las huestes del partido liberal nicaragüense. Partido, como lo es, de doctrina e ideales, luchará con energía, agotando todos los medios pacíficos, hasta el primer domingo de octubre próximo, día designado para las elecciones presidenciales; revestirse de la paciencia que el patriotismo y la prudencia aconsejan en casos tan delicados como es el de la soberanía de Nicaragua, y cuando los vejámenes y atropellos rebosen de la copa sabrá, como en otras ocasiones lo hizo, exigir responsabilidades.

El doctor don Julián Irias continúa su peregrinación hacia Guatemala y allí esperará hasta que los sucesos reclamen su presencia en otra parte.

Enferma

De Chomes llegó el sábado a esta ciudad la apreciable señora doña María de Quirós, atacada de fuerte calentura. Vino a recibir asistencia médica con el objeto de recobrar cuanto antes la salud. Con ella llegó su esposo don Feliciano. Deseamos que la mejoría de doña Mariquita no se haga esperar.

Exportación

En el vapor norteamericano «Ecuador» que zarpó de este puerto para el de San Francisco de California el 3 del corriente, se exportaron los artículos siguientes:

Café: 606 sacos, con peso de 41.693 kilogramos.

Cacao: 10 sacos, con peso de 370 kilogramos.

Varios: 9 sacos, con peso de 584 kilogramos.

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

El papel

Las remesas de papel de envolver llegadas en los últimos vapores de San Francisco de California y consignadas al comercio de esta plaza, aunque sumaban una cantidad más que regular fueron acaparadas por los comerciantes de San José.

Las existencias de ese artículo son muy pequeñas en Puntarenas, lo cual da lugar a que experimente una notable alza en el precio.

No hay esperanza de que el próximo vapor que llegue del Norte traiga papel de envolver en cantidad que llene las necesidades del mercado, por cuyo motivo irá subiendo el precio paulatinamente como viene ocurriendo con el que se destina a la impresión de periódicos.

Feliz alumbramiento

Con toda felicidad dió a luz antier una preciosa niña doña Pilarcita Campos, la amante esposa de nuestro querido amigo don Ramón Araya.

Que las bendiciones del Cielo exornen la frente de la recién nacida, concediéndole vida lozana y feliz.

Al darnos la noticia, «pongo a tu disposición una criadita nacida ayer; es el pan de los pobres», nos dijo muy contento el amigo Ramón.

Efectivamente, el pan de los pobres está en el dón de la Naturaleza al concederles larga prole con quien se reparte el que se gana con el sudor de la frente. Mas ¿qué mayor satisfacción para el hombre que luchar a brazo partido con la adversidad, ganarse el pan por sí mismo, repartirlo entre la prole y mañana, cuando la vida declina, verse rodeado del cariño de los que han de sucederle, nacidos y criados en un hogar donde reina el amor y florecen las virtudes?

Por tan fausto suceso felicitamos cariñosamente al matrimonio Araya-Campos.

ROBO

Ayer en la mañana se presentó un individuo en la tienda propiedad de doña Estela viuda de Guido, solicitando algunos artículos que deseaba comprar.

En un descuido que tuvo la señora, el individuo en cuestión desapareció llevándose una pieza de céfiro del que se emplea en la confección de camisas de hombre.

Más tarde fué detenido y recogida la pieza robada, la cual está depositada en la dirección de Policía.

El autor del robo cumplió hace pocos días condena en el presidio de San Lucas.

Salon Mascota

Función de gala para mañana jueves, a precios populares.

Proyección de cinco interesantes películas, en el orden siguiente:

- 1º Pathé Journal.
- 2º La enajera, comedia en dos partes, en colores.
- 3º Los platos artísticos, cinta fantástica, en colores.
- 4º El senador York, grandiosa comedia.
- 5º Robinet, tímidos, película cómica.

Comenzará a las 9 de la noche.

LA CUESTION PALPITANTE

El interés que despierta en Costa Rica la forma en que han de resolverse las elecciones presidenciales en Nicaragua, manifiéstase en los diversos comentarios que motivó el viaje del doctor don Julián Irias, y los que aun se hacen ante la noticia de haberle negado el gobierno de Adolfo Díaz el desembarque, en el puerto de Corinto. Y es que los asuntos de Nicaragua en relación a los Estados Unidos están tan ligados con los de las demás repúblicas centroamericanas, que no es posible que los hombres que aman la soberanía de su patria, puedan permanecer indiferentes ante el magno problema que se resuelve en la vecina del Norte.

Teniendo en cuenta el número a que alcanza la colonia nicaragüense en Puntarenas, cualquiera que en estos días llegara del exterior creería que sólo a ellos, a los nicaragüenses, les apasiona el magno asunto que allí se ventila. No. Con el mismo interés, con el mismo calor discuten ese asunto los costarricenses y aun los suramericanos.

El cambio de presidente no es asunto que afecte solamente a Nicaragua: afecta también a las demás secciones centroamericanas.

La continuación en el Poder del pequeño grupo que rodea a Adolfo Díaz entraña la esclavitud, con todos sus horrores, de cinco repúblicas que tienen derecho a ser libres y soberanas, mientras que la elección de un presidente nacido del seno del partido liberal presupone la libertad e independencia con que se rigen los Estados que figuran en el concierto de las naciones civilizadas.

En una de las ediciones anteriores y en la sección editorial, decíamos sin ambages ni rodeos que el ministro norteamericano, residente en Managua, es quien rige los destinos de Nicaragua. Dicha aseveración, que la hicimos por el conocimiento que de aquella tierra tenemos, la robustece un telegrama publicado en las columnas del diario capitalino «El Imparcial», en su edición de ayer.

Con mayor autoridad que nosotros nos da clara idea el Corresponsal de lo que en Managua está ocurriendo.

Dice así el despacho:

«En la mañana de ayer estuvo el ministro Jefferson en la «Número Uno». La gente hizo comentarios, pues con an-

terioridad habían circulado rumores.

«Al medio día fuimos a la Legación americana.

«El ministro Jefferson nos dijo que estaba ligeramente indispuesto: sentía ligero malestar en el corazón.

«Luego, refiriéndose a su visita a la «Número Uno», nos dijo:

«—El señor Presidente está enfermo; por eso hablé con él sólo generalmente. Cuando se restablezca de su enfermedad, trataré con él asuntos políticos.

«Y después de un momento de silencio añadió:

«—Trataré asuntos políticos sobre los cuales hablé ahora con el señor Presidente sólo en general. Tengo gran esperanza de que todo se arreglará bien, y que liberales y todos quedarán satisfechos.

«Y repito.—Yo creo que todos quedarán satisfechos».

En las declaraciones del ministro Jefferson hechas al Corresponsal vemos al representante del Gobierno de los Estados Unidos, no gobernando entre bastidores sino a la clara luz del sol.

Adolfo Díaz, en las especialísimas circunstancias en que se halla, como gobernante, ha sido el vehículo que llevó la orden a Corinto negando la entrada al doctor don Julián Irias.

La política solapada y de perfidia que el Gobierno de los Estados Unidos viene siguiendo en sus relaciones con los Estados pequeños de la América indo-hispana, tal vez dé la fórmula de conciliación de manera que aparentemente satisfaga las aspiraciones del partido liberal, ordenando a Adolfo Díaz permita la entrada al país al jefe y candidato de aquel partido. Mas si así obra se nos antoja creer que todo eso no será otra cosa que un paliativo que calme los ánimos, mientras sea llegado el día de las elecciones. Y ese día, para escarnio y baldón de las doctrinas democráticas de que los Estados Unidos se dicen legítimos representantes, presidente nominal, no podemos darle otro nombre, de Nicaragua lo será el doctor Cuadra Pasos, candidato oficial... de la secretaría de Relaciones Exteriores del gobierno yanqui.

Crespina Oriental

Todas las boticas la venden

NOTAS DEL REPORTER

La invitación había partido del capitán accidental, y el viaje realizóse sin accidentes dignos de comentarios. Quería demostrarnos la persona que a la nave sirvió de brújula que el hábito no hace al monje, que puede uno cubrirse la cabeza con gorro de bebé y ser excelente lobo de mar, reservándose el balance para las funciones de tierra.

A las cuatro y media de la madrugada puso la lancha proa al golfo, navegando con mar tranquila, alumbrada por la débil luz de la aurora que en aquellos momentos rasgaba el manto de la noche.

Ejecutoria de buen piloto fué la patente que había mostrado el capitán accidental, concedida a uno de sus bisabuelos meses antes de haber depositado los piratas ingleses el legendario y codiciado tesoro que, como madre amorosa, guarda en sus entrañas la isla del Coco.

El hombre que desciende de marinos, aunque éstos hayan consagrado la vida a la pesca de la sardina arenque, será mirado con veneración y motivo de confianza será para aquellos que nunca pensaron en empuñar remo o canaleta; será el tritón que, conduciendo la débil barquilla, domina con la vista las encrespadas olas, sirviéndole de sextante la punta del gorro, y el solo anuncio de su presencia abordo releva al pasajero de ir a la iglesia vecino en demanda de absolución a pecados cometidos antes del embarque, aunque no estaría de más, como medida precatória contra baños de inmersión, la compañía de uno o más salvavidas.

Dos horas de tranquila navegación por entre las exuberantes islas que en aquellos momentos presentaban hermosa nota de color verde esmeralda a las lechosas aguas del golfo, autorizaban al capitán accidental a dirigir la nave a tierra.

Fácil fué el desembarque. En la risueña playa estuvimos hasta que, arrastrados por mansos y pacientes bueyes, llegó el automóvil que conducía a la perso-

na que para regresar esperaba mos.

En este punto quiso probar-nos el capitán accidental que la pérdida de una Copa en regatas no resta fuerzas al individuo que, como él, desciende de marinos que asombraron al mundo con sus hazañas, combatiendo a brazo partido contra la sardina arenque. Así fué. Achicalla el agua que se había introducido en la embarcación, saltó al bote armado de canaleta. Al sétimo viaje, con tres palmos de lengua fuera de la boca y el pecho convertido en acordeón de ciego mendicante, había logrado conducir abordo la gente que se hallaba en tierra. Sereno, erguido, con la punta del gorrito que parecía cúpula de capilla gótica, empuñó la rueda del timón, viró la nave, deslizándose tranquila, buscando con la proa la escala del lugar del desembarque.

La pericia del capitán accidental pudo haber sido causa de que los tiburones se desayunaran con carne fresca en la Punta, si un grito lanzado a tiempo no le hubiera dicho que no eran aguas del cabo Ortegual aquellas donde navegábamos, y la previsión del maquinista, alejándolo de la rueda del timón, evitó que la lancha se hiciera mil pedazos contra los estribos del Muellecito.

Y aquel viaje comenzado a la débil luz de la aurora pudo haber facilitado una nota de horror y luto a Puntarenas, si uno de los armadores de "La Riojana" hubiera admitido como ejecutoria de suficiencia la patente de un pescador de sardinas arenques, en aguas del cabo de Ortegual, en manos de uno de sus biznietos, cubierta la cabeza con gorrito de bebé.

Vayan ustedes a fiar en los conocimientos náuticos de esos lobos de mar que si ganan la sandía de purpurina pulpa, pierden en cambio la argentada Copa, disputada en carrera de regatas. Esta clase de lobos de mar son de aquellos que hacen zozobrar la nave en la orilla....

Malvaloca

De Miramar

Nos dicen de la mina Unión que las ventas de licor clandestino en los dominios de aquella Empresa, es escandalosa. En las apartadas regiones del distrito de Palmital, aprovechando lo retirado del lugar, lo intransitable del camino debido a lo montañoso del terreno y a la falta de autoridad han sentado sus plantas allí más de 50 contrabandistas, malos hombres que fabrican en las selvas el licor para explotar el vicio. La mayor parte de ellos son oriundos de San Ramón.

Parece que el día cinco del presente mes fué día de pago en a-

quella mina y con ese motivo los contrabandistas invadieron la mina, y el licor en botellas y garrafas era carne de vaca en el caserío y campamentos. Como a las cinco de la tarde, nuestro activo jefe Político, presumiendo que algo podría ocurrir, envió un policial para que observara e informara. Parece que en realidad el policial notó visos de que algo anormal podía ocurrir, dando inmediato aviso a su jefe; éste llamó al Resguardo de Puntarenas que al efecto amaneció en La Unión. El Resguardo, a la cabeza su activo jefe don Magdaleno Bustillo, siguió con rumbo a Palmital, guarida de malas gentes,

Hasta la fecha no hemos tenido noticias de novedades ocurridas en aquel lugar. Pero la verdad del caso es que si en esta zona minera no se aumenta el personal de autoridades con el objeto de auxiliar a los jefes de minas, pronto tendremos que lamentar graves consecuencias.

Al efecto, aquellas regiones invadidas por contrabandistas, muy bien pueden ser vigiladas con actividad por los resguardos de San Ramón y Puntarenas.

Corresponsal

6 de agosto de 1916.

Otro robo

No hay duda de que la penuria general que padecemos, por motivos de la guerra europea, pongamos este pretexto, aguja el entendimiento de ciertos sujetos llevándolos a mejorar su hacienda en detrimento de la del prójimo.

Los robos se suceden unos a otros como se suceden las olas del mar en días de tormenta, proporcionando trabajo asiduo a la Policía que no se da punto de reposo persiguiendo ladrones y rateros.

De uno de los patios cercanos a los Baños Municipales robaron anoche regular cantidad de ropa que la inquilina, lavandera, había dejado tendida.

El o los ladrones no han sido habidos.

Fábrica de refrescos

Ha tiempo que se hacía sentir la falta de una fábrica de aguas gaseosas y refrescos, en Puntarenas, que llenara cumplidamente las necesidades de nuestro mercado y el de la provincia de Guanacaste, uno y otro cada día más reciente.

Esa necesidad ha venido a llenarla ampliamente el laborioso industrial don Napoleón Soto, ensanchando los talleres de la fábrica Soto y Raven, y mejorando sus productos.

La kola champagne, especialidad de la casa, compete ventajosamente con los artículos similares elaborados en el interior de la República. Tanto por sus propiedades higiénicas y refrescantes como por el color y sabor es el refresco preferido en las provincias de Puntarenas y Guanacaste.

La anquilostomiasis en la villa de Acosta

En el corto espacio de dos meses y medio se han construido excusados sanitarios en las 106 casas de la villa de Acosta.

Este notable resultado se debe a la constante labor del asistente técnico don Guillermo Ortiz y de su ayudante señor don Gerardo Matamoros y a la buena acogida que tanto las autoridades como el vecindario han dado a la campaña.

Cabe aquí declarar que si todas las localidades adoptaran esta línea de conducta, hoy se vería Costa Rica completamente libre de la terrible enfermedad que la azota en todas sus partes y que la retrasa considerablemente en su progreso.

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. — Pídalo en todas las boticas,

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Ohomea, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—La lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telefónica: "VERA" Puntarenas

Per correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

Empresa de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa le permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.



Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

LA EUREKA

Cantina y Refresqueria. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la barata
y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
nesses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de
David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRA-
TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ₡ 4.00— a El Pozo ₡ 6.00— a Golfo Dulce ₡ 8.00
Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La
Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

Teodoro Roiz

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE *

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coín, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Cable: "Lizcano" — Puntarenas, C. R. — Apartado No. 48

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

IMPORTACION Y EXPORTACION

BAZAR FRANCOS
Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pleza No. 12 del Mercado

LIZCANO & COIN

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

De Buenos Aires*Caminos*

Debido a las continuas lluvias, los caminos se han descompuesto. Los ríos crecen todos los días, haciéndose difícil y peligrosa la comunicación con el Pozo.

Según he oído, en el verano se trabajará con empeño, a fin de terminar el nuevo camino, que casi en línea recta y por terreno bastante plano, nos hará menos costosa la travesía de este lugar al puerto.

Para la pronta realización de esta nueva vía de comunicación, se han dado los pasos necesarios para traer a trabajar un número suficiente de reos.

Muy buena me ha parecido esta idea.

Asistencia escolar

Satisfactoria ha sido en este mes la asistencia escolar. Los padres de familia se preocupan porque sus hijos vayan a la escuela.

Continuando como ahora puede asegurarse un buen resultado.

Una fiesta

El veinticinco del presente, día de Santiago, estuvo el pueblo de manteles largos.

Se bailó en casa de don Antonio Tribaldos.

Los puntos y las cumbias llenaron casi todas las piezas del programa.

Cosecha de arroz

Ya se ha principiado a cosechar el arroz.

Los resultados obtenidos son halagüeños.

Posiblemente parte de la cosecha será negociada en Puntarenas.

Cultivo de tabaco

Tan pronto como se termine la cosecha de arroz, se comenzará a preparar el terreno para la siembra de tabaco.

El cultivo del tabaco constituye la principal riqueza de este lugar.

En la cosecha pasada hubo manzana que produjo veintinueve quintales, que vendidos al bajo precio de cincuenta colones, da una ganancia de mil cincuenta colones.

Los cacos en su oficio

En días pasados se metieron los cacos en el establecimiento de nuestro particular amigo don Antonio Obarra.

Para hacer su correría aprovecharon las horas de la madrugada.

Afortunadamente fueron sorprendidos por la esposa del señor Obarra, pues éste se halla en el interior.

El robo, por consiguiente, no es de mucha consideración.

Accidente lamentable

Lamentase en este pueblo el suceso ocurrido en días pasados, en el río Grande de Térraba, al ex-director de la escuela, Sr. Sánchez, a un jovencito hermano suyo, a don Antonio Obarra y don José Martínez.

Esto es cuanto puedo informar por ahora.

*Corresponsal***Crespina Oriental**

Loción para el cabello

La reacción de Norte América

El ilustre escritor H. G. Wells, publica en este momento un estudio sobre lo que será, según él, no solamente Europa sino la América del Norte de mañana, cuyo porvenir cree intensamente ligado al de las grandes potencias europeas: Francia, Inglaterra y Rusia.

Wells considera ya como anquilada a Alemania; se muestra reservado en lo que respecta al papel que desempeñarán en esta alianza pacífica futura Italia, el Japón y la América Latina.

La noción que los Estados Unidos tenía de su inviolabilidad se ha modificado bastante desde el comienzo de la guerra, y ha perdido mucho de su orgullo.

Wells afirma que los americanos del Norte han envejecido de un siglo, que la gran guerra les ha hecho comprender al fin que no eran más que una parte del globo terrestre.

Al lado del pangermanismo que soñaba con la hegemonía del mundo, se levantaba del otro lado del Océano la indiferencia superior de América. Ante el derrumbamiento del primero, la segunda ha abierto los ojos. Ha comprendido al fin que todos los pueblos civilizados son hermanos y piensa en las alianzas: "Hoy se prepara para lanzar su peso y su influencia en la balanza del lado donde se encuentren el bien de recho y la seguridad".

Antes de la guerra, los americanos no querían mucho a los ingleses. El odio tradicional por la monarquía hanoveriana y el recelo democrático que experimentaban con respecto a la autocracia, impedía a la mayor parte de entre ellos darse cuenta de que ningún país es más liberal que Inglaterra.

Al observar con qué tenacidad el pueblo inglés se ha organizado, cómo ha triunfado en las dificultades de su organización militar para ocupar dignamente su plaza al lado de la heroica Bélgica y de la valerosa Francia, los americanos han experimentado por los ingleses una simpatía fraternal y llena de admiración.

De todo esto deduce Wells, que el resultado de la guerra será que los Estados Unidos, uniéndose o no a los beligerantes, formará una estrecha alianza entre él y los aliados, sobre todo con Rusia.

"Es posible—dice—que Francia e Inglaterra perezcan en el curso de los siglos venideros, o que perduren; pero lo cierto es que en dos siglos Rusia y los Estados Unidos serán dos de los grupos homogéneos más importantes del globo".

Crespina Oriental

Cura la caspa y evita la calvicie

De La Sierra

De paso para San José llegó el lunes nuestro amigo don Napoleón Brid.

En la capital ingresará en una de las casas de salud con el objeto de sufrir una operación quirúrgica, con la cual quedará curado de la lesión que sufrió a consecuencia de la caída del caballo que montaba, accidente que le ocurrió en los primeros días del mes de julio próximo pasado.

Deseamos que la operación sea de resultados satisfactorios.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. c	16 00
— — petacas	15 50
— del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	12 00
Ajos	25 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalao caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país . . qq.	25 00
— seca Damián	
— y Rodríguez	25 00
Cueros de res	63 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	18 00
Cerveza Budwaiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	52 00
Canfio Stella	14 50
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	7 50
— grande	8 00
Frijoles negros	19 00
— blancos	00 00
— colorados	21 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 00
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 25
— León	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras	21 00
Maíz fanega	52 00
Ma arrones caja	2 00
Ostiones	18 00
Pieles de venado . . qq.	80 00
Papas	7 00
Pescado seco	00 00
Plumas de garza . . onza	12 00
Papel de envolver, bulto	14 00
— sacos qq.	30 00
Queso fresco	32 00
— seco	32 00
Sal 50 kilos	6 50
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate . . doc.	8 00
Salmón caja	22 00
Tabaco, General . . qq	90 00
Té negro lb	2 00
Vino blanco caja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber	22 00
— San Rafael	32 00
Velas Roiz	9 50

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

La Colmenita

Establecimiento de licores extranjeros y del país

El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato. MIGUEL H. FULTON Propietario.

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido HOTEL PEKIN Cantina bien surtida. Servicio esmerado. —Precios módicos—

MOTOR

En buen estado se vende uno de tres caballos de fuerza.

Para informes en la administración de "El Correo de la Costa".

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata

¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Dr. Justo Pastor López
MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HECTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLEGITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro. Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero Antonio Segura

LA POLAR

FABRICA DE VELAS

— DE —

CESAREO G. GARCIA

La que más vende, la que mejores velas elabora y la que mejor atiende a sus favorecedores.

San José

Ferrocarril al Pacífico.

Desde el próximo sábado 1º de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7.30 a. m. y 7 a. m. respectivamente.

San José, 29 de junio de 1916,

Isaac Zúñiga M. Administrador General